

Initiation Via Ferrata

27-28 août 2022

Chefs de courses: J-F. et M. Chavanne-Despont



Participants: Lise, Béatriz et Géraldine, puis Stéphane et François.

Monique et Jean-François nous ont concoctés, comme à leur habitude, un programme très détaillé quelques jours avant ce weekend d'initiation. Au menu du samedi, la Via du Pilier et la Via de la Face au Moléson pour le samedi, puis la Via de La Tour d'Aï et la Via Planpraz au-dessus de Leysin pour le dimanche avec une nuit au Chalet Lacombe (Pierre du Moëllé).

Départ samedi 7h30 depuis les écluses de Port dans la voiture 7 places de nos chefs de courses, ce qui nous permet d'arriver à l'ouverture du funiculaire du Moléson et de débiter notre première via assez tôt. Pour l'anecdote, aucun nuage sur le Moléson à notre plus grand étonnement. Après une vingtaine de minutes d'approche depuis Plan Francey, nous décidons, en fonction des conditions et d'un commun accord de débiter par la Via de la Face classée plus difficile. Les précieux conseils de nos chefs de courses nous aident à progresser dans la face et à franchir les passages critiques en toute sécurité mais non sans une certaine appréhension pour certains d'entre nous. Au bout d'environ 2h30, nous arrivons au sommet avec une grande satisfaction d'y être arrivés. Pour finir l'anecdote, le fameux nuage du Moléson nous a fait acte de sa présence durant la montée donc "du Moléson, j'y voit rarement ma maison". Nous descendons en cabine à Plan Francey pour pique-niquer hors du nuage mais nous y trouvons malheureusement des rayons de soleil bien timides. Nous repartons ensuite pour une deuxième approche et nous engageons confiants dans la via le Pilier classée moins difficile que la première. Après 2h d'ascension et une arrivée un peu moins nuageuse, on se pose tout de même des questions sur la cotation des via. Pour plusieurs d'entre nous, cette deuxième via ne nous a pas paru plus simple, même si elle est un peu plus courte. La descente jusqu'au parking est réalisée avec les installations. Nous voilà repartis en voiture jusqu'au chalet Lacombe où nous rencontrons un groupe d'une sympathique famille d'Irlandais. Nous repartons presque immédiatement pour le repas du soir prévu au bistrot de la Pierre du Moëllé, au passage, une adresse à conseiller.

Après une bonne nuit de sommeil et un petit déjeuner au chalet, nous repartons par beau temps en voiture jusqu'aux installations de Leysin où nous utilisons le télésiège pour nous rendre au pied de La Tour d'Aï. Il nous faut environ $\frac{3}{4}$ d'heure pour l'approche de la via où nous nous engageons sans tarder vu le peu de ferratistes à cette heure. Grâce à l'expérience acquise le samedi, nous progressons bien dans cette ascension d'un peu plus d'une heure offrant un panorama à couper le souffle. Les derniers mètres jusqu'au sommet se font à pied. Quel magnifique endroit offrant une vue à 360°. Le retour de la via se pratique par un chemin bleu/blanc nécessitant une certaine prudence. A l'heure du



pique-nique, la motivation de s'engager dans la quatrième Via du weekend n'est pas au plus haut. Nous nous accordons un petit repas à la buvette du hameau de la Tour d'Aï, à la place du pique-nique, pour prendre un moment de réflexion et profiter de la météo. Aucun des participants ne retrouve la motivation et en accord avec les chefs de course, nous décidons de rentrer avant les bouchons routiers, ce qui nous permet d'arriver en fin d'après-midi à Bienne.

Un grand merci à Monique et Jean-François pour l'organisation de ce magnifique weekend d'initiation et pour leurs précieux conseils. Un merci et bravo particulier à Lise qui nous a honoré de sa présence cordiale en tant qu'alpiniste chevronnée.

Rapport: François Matile

